

# BULLETIN

20 Juin, 1892

\* Il y a aujourd'hui 55 ans que Sa Majesté, la reine Victoria, est la Souveraine de l'Empire Britannique. Elle a eu 73 ans le 24 mai dernier ; elle était par conséquent âgée de 18 ans lorsqu'elle est montée sur le trône. Pendant ce long règne bien des événements politiques se sont accomplis. J'ai énuméré à la page 193 quelques uns de ceux qui concernent spécialement le Canada. L'espace me manque pour parler des autres principaux événements de ce règne. Je n'en citerai que quelques uns, savoir la guerre de Crimée, la grande révolte des Indes, les conspirations feniennes, la guerre du Soudan, les événements qui ont suivi la guerre entre le nord et le sud aux Etats-Unis, etc.

Les divers cabinets qui ont administré les affaires pendant ce temps sont au nombre de 17. Les chefs de ces cabinets ou premiers ministres sont : Lord MELBOURNE, de 1835 à 1841 ; Sir ROBERT PEEL, en 1841 ; Lord JOHN RUSSELL, en 1846 ; le comte de DERBY, 1852 ; le comte d'ABERDEEN, aussi en 1852 ; lord PALMERSTON en 1855 ; le comte de DERBY, en 1858 ; lord PALMERSTON, 1859 ; le comte RUSSELL, 1865 ; le comte de DERBY, 1866 ; DISRAELI, en 1868 ; GLADSTONE, aussi en 1868 ; DISRAELI, lord Beaconsfield, en 1874 ; GLADSTONE, en 1880 ; le marquis de SALISBURY, en 1885 ; GLADSTONE, 1886 ; enfin le marquis de SALISBURY, aussi en 1886.

C'est sous le dernier ministère de lord Beaconsfield, Disraeli, que Sa Majesté a pris le titre d'Impératrice des Indes.

\*\*\*

Le jour même de sa consécration épiscopale, le 9 juin courant, sa Grandeur Mgr Émard a adressé son premier mandement aux fidèles du nouveau diocèse de Valleyfield. Cette première communication d'un nouvel évêque aux fidèles confiés à ses soins est toujours attendue avec impatience.

Ce mandement donne une haute idée de celui qui l'a écrit. Le prélat y parle de la formation du nouveau diocèse, de la prise de possession de l'église de Valleyfield, devenue par ce fait sa cathédrale ; de la consécration qui lui a communiqué la plénitude du sacerdoce ; des causes de l'érection des diocèses ; des pouvoirs, des devoirs et de la terrible responsabilité des évêques, etc. Il rappelle aussi le souvenir de cet homme illustre et saint qui fut l'évêque Bourget.

Nous extrayons de cet important document le passage suivant qui donne les raisons et les effets de l'érection des diocèses :

*Par l'érection d'un diocèse, l'Eglise de Jésus-Christ continue de rem-*